

Liestal, 29. Mai 2024

## Medienmitteilung

### Thomas Weber ist neuer Präsident beim Spitex-Verband Baselland (SVBL)

**Die Delegierten des Spitex-Verbandes Baselland (SVBL) haben an ihrer gestrigen Versammlung den ehemaligen Regierungsrat Thomas Weber zum neuen Präsidenten der gemeinnützigen Spitex Baselland gewählt. Er tritt die Nachfolge von Sabine Eglin Buser an, die nach ihrem achtjährigen, erfolgreichen Wirken an der Delegiertenversammlung des Verbandes verabschiedet wurde.**

Thomas Weber blickt auf eine zehnjährige Regierungstätigkeit im Kanton Basel-Landschaft zurück. Der im letzten Sommer als Vorsteher der Volkswirtschafts- und Gesundheitsdirektion (VGD) zurückgetretene Oberbaselbieter aus Buus ist aufgrund seiner langjährigen Regierungstätigkeit mit den verschiedenen Aufgabefeldern und aktuellen Herausforderungen der Spitex bestens vertraut. An der Versammlung hat er auf die zunehmende Bedeutung der ambulanten Pflege für die gesamte Gesundheitsversorgung hingewiesen. Denn die Nachfrage nach Spitex-Dienstleistungen steigt aufgrund der Alterung der Gesellschaft stetig. Und die Fälle werden auch immer komplexer. Die politische Forderung «ambulant vor stationär» im Gesundheitswesen führt dazu, dass Patientinnen und Patienten schneller aus dem Spital entlassen und von der Spitex gepflegt werden. Thomas Weber freut sich auf seine neue Aufgabe in den Diensten der gemeinnützigen Spitex Baselland. Aufgrund seiner Erfahrung und Vernetzung im Gesundheitswesen bringt er ideale Voraussetzungen mit, den SVBL in die Zukunft zu führen.

Im Rahmen der Gesamterneuerungswahlen wurden die drei bisherigen Vorstandsmitglieder Sonja Wagner (Vizepräsidentin), Marco Reist und Martin Boltshauser für eine neue vierjährige Amtsdauer bestätigt. Das Vorstandsgremium komplettieren wird Regula Buder. Sie ist stv. Geschäftsleiterin der Kinderspitex Nordwestschweiz und verfügt über eine langjährige berufliche Erfahrung als Pflegeexpertin. Als Geschäftsführer des SVBL amtiert weiterhin der Gesundheitsökonom Urs Roth.

Neben dem Stabwechsel im Präsidium von Sabine Eglin Buser zu Thomas Weber und der Verabschiedung des langjährigen Vorstandsmitglieds Cécile Durant wurden an der gestrigen Versammlung des SVBL auch einige inhaltliche Themen angesprochen. Unter anderem wurde über den Stand der Arbeiten zur Umsetzung der Pflegeinitiative in den beiden Kantonen BS und BL informiert. Zum anderen hat der Geschäftsführer die Position des SVBL zur «Kostenbremse-Initiative» dargelegt, über die am 9. Juni 2024 abgestimmt wird. Dabei hat er auf die verheerenden absehbaren Konsequenzen der Initiative, die die gesamte Gesundheitsversorgung gefährdet, hingewiesen. Die «Kostenbremse-Initiative» gibt ein Kostenziel vor, aber keine Lösungen, wie es erreicht werden soll. Ein Automatismus zwischen Kostenentwicklung im Gesundheitswesen und der Lohnentwicklung ist zudem systemfremd und führt in letzter Konsequenz zu einem Leistungsabbau auf dem Buckel der leistungserbringenden Institutionen und der Mitarbeitenden im Gesundheitswesen. Eine gute Gesundheitsversorgung sollte sich nach dem Bedarf der Patientinnen und Patienten und nicht nach der Konjunktur richten. Wie Spitex Schweiz und alle Dachverbände der Leistungserbringer im Gesundheitswesen lehnt der SVBL diese Initiative deshalb klar ab.



Stabwechsel im Präsidium des SVBL



Neuer Vorstand und Geschäftsleitung SVBL

**Für Rückfragen**

Spitex-Verband Baselland  
Urs Roth, Geschäftsführer  
Hammerstrasse 49  
4410 Liestal  
Tel.: 061 903 00 50 / 079 348 21 12  
E-Mail: urs.roth@spitexbl.ch / [info@spitexbl.ch](mailto:info@spitexbl.ch)

aRR Thomas Weber  
Präsident SVBL  
Tel. 079 770 00 88  
E-Mail: weber.buus@bluewin.ch